
Discours de présentation des vœux 2012 aux Villecresnois 

 

 

Mesdames, Messieurs, 

 

Au nom du conseil municipal de Villecresnes, je vous souhaite la bienvenue. Je vous remercie d’être 

présents, avec nous, pour cette cérémonie du nouvel an, moment de convivialité que nous pouvons 

offrir aux familles grâce au personnel de la cuisine centrale et au comité des fêtes. 

Nous voici déjà en 2012. Ce sera, à plus d’un titre, une année charnière. 

Avant de vous parler de Villecresnes, je voudrais aborder trois points : la crise structurelle forte à 

laquelle notre pays est confronté, l’inquiétude des élus locaux, et notre communauté de communes. Ce 

passage de mon propos sera donc forcément  un peu plus politique, que le reste, mais après tout il faut 

profiter des moments qui s’offrent. 

 

2011 restera l’année au cours de laquelle nous avons pris conscience de la profondeur de la crise. Crise 

du système financier, crise de la dette des pays, crise de confiance dans la capacité de la France à 

régler ces difficultés, freinage de la croissance, déstructuration de notre industrie et par suite 

remontée du chômage.  Alors, pour éviter le pire, souhaitons qu’en 2012, les dirigeants européens 

parviennent à s’accorder sur les bons remèdes, car il n’y aura pas de sursis supplémentaire. Le modèle 

libéral intégral qui est à la manœuvre depuis l’époque Thatcher-Reagan a  accouché de la domination 

du monde financier au détriment de l’économie réelle et de  l’emploi. Notre addiction aux jugements 

des agences de notation en témoigne. Le modèle Rhénan qui repose, lui, sur la compétitivité 

industrielle et le consensus social affiche des résultats bien supérieurs. Il n’est qu’à observer 

l’évolution comparée des économies britannique et allemande pour s’en convaincre. Il est donc temps 

pour nous de changer et de retrouver le volontarisme d’Etat, qui a fait la force de notre pays dans le 

passé et sous des gouvernements de droite comme de gauche. Qui d’autre que l’Etat peut en effet 

mettre la recherche et l’innovation au service de l’industrie et donc des emplois durables qu’elle 

génère. Qui d’autre que l’Etat peut engager la réforme du système bancaire pour recentrer l’action 

des banques sur le soutien à l’économie ? Qui d’autre que les Etats européens, ensemble, pourrait 

s’engager sur des programmes de coopération économique, porteurs d’avenir, et changer le rôle 

dévolue à la BCE ? Toutes ces réformes supposent des changements si radicaux, un tel ajustement 

des points de vue et de la philosophie politique des uns et des autres, qu’il nous faut demeurer 

modérément optimiste quant à leur issue. Mais optimiste tout de même………. 

 

Pendant ce temps les élus locaux vont devoir gérer au mieux l’augmentation de la précarité, tout en 

restant à l’écoute des besoins de leurs concitoyens. Je vous renvoie au rapport alarmiste de Jean-Paul 

DELEVOYE, Président du Conseil Economique, Social et Environnemental. On demande aux élus locaux 

d’en faire plus, mais on augmente les incertitudes que font peser sur leurs recettes futures, la mise 

en œuvre de la réforme de la taxe professionnelle, l’institution  du Fonds national de péréquation des 

ressources intercommunales et communales (FPIC), et la réduction prévisible et importante des 

dotations de l’Etat. On nous dit aujourd’hui que les budgets intégrant des emprunts pourraient être 

refusés par le contrôle de légalité si la collectivité n’a pas obtenu d’accord préalable d’un prêteur. 

N’est-ce pas un peu beaucoup ? Avons-nous vraiment plus mal géré nos affaires  que l’Etat les 

siennes ?    

A Villecresnes notre amende SRU vient d’être doublée parce que nous n’avons pas atteint nos 

objectifs en matière de logements sociaux.  C’est maintenant notre droit de préemption qui va être 

placé sous tutelle préfectorale. 

Alors, et c’est notre second souhait, les modestes décideurs locaux villecresnois que nous sommes, 

comme beaucoup d’autres sans doute, nous aspirons, à y voir clair et à bénéficier d’un peu plus de 



considération. Nous ne sommes pas opposés au changement, mais nous souhaitons disposer de lignes 

précises et du temps nécessaire pour nous adapter.  

 

Un mot sur la communauté de communes maintenant. 

Je voudrais en premier lieu souligner le travail réalisé au sein de la CCPB dans les domaines du 

développement économique (les futures zones, le club) de l’emploi grâce à son espace dédié et à son 

réseau de bénévoles efficaces (certains sont dans la salle), et de l’aménagement du territoire dans le 

cadre de sa compétence télécommunications. Un énorme travail avait été réalisé par la CCPB pour 

amener le très haut débit sur notre territoire avant que le Conseil Général ne décide de mettre en 

place le Schéma Directeur d’aménagement numérique du Val de Marne. Le Conseil Général doit 

également être salué pour les études entamées à propos de la route du développement durable ou 

barreau économique qui devrait desservir le futur quartier du Bois d’Auteuil. Comme mes collègues 

maires de Mandres et de Périgny, je souhaite que ce premier pas soit complété d’un second afin de 

résoudre l’ensemble des problèmes de traversée de nos villes. 

Avec nos collègues, des autres villes, nous sommes engagés dans un processus de réflexion sur le 

futur de la Communauté de communes du Plateau Briard et l’élargissement de ses compétences. 

Durant ces discussions, nos représentants défendront deux idées simples : 

 Une communauté de Communes ou d’agglomération doit permettre de  faire ensemble ce que 

nous ne pouvons pas faire seuls,  

 Les compétences nouvelles doivent apporter à tous sans dépouiller personne.  

Villecresnes jouera pleinement son rôle au sein de la CCPB, mais elle demande que les questions posées 

soient abordées dans le bon ordre : 

 D’abord définir ce que nous souhaitons faire ensemble 

 Ensuite fixer l’ordre des priorités  

 Enfin arrêter une stratégie financière et fiscale, acceptable, pour atteindre les objectifs 

fixés 

 

Venons-en à Villecresnes  

 

Malgré les menaces et les incertitudes évoquées à l’instant, et grâce à une situation financière saine, 

nous avons pu, en 2011, poursuivre la mise en œuvre de notre programme d’équipement et de 

modernisation. Nous allons vous présenter un petit montage d’une dizaine de minutes, préparé par 

notre service communication, et qui, mieux qu’un long discours présente une année d’activités et 

d’évènements à Villecresnes. Je reprendrai ensuite la parole pour vous présenter les chantiers de 

2012. 

 

 Projection du film sur rétrospective 2011  

 

En 2012, nous entamerons les derniers grands projets de cette mandature. 

 

1) Les deux premiers points majeurs dont je peux faire l’annonce aujourd’hui concernent le Bois 

d’Auteuil. 

Les négociations avec La Poste, pour le rachat de son centre de loisirs sont en voie de finalisation. 

Dès que nous en serons propriétaires nous procéderons à des travaux d’aménagements. Les jeunes 

Villecresnois pourront alors disposer d’installations enfin dignes de ce nom et notre capacité d’accueil 

sera portée à 200 enfants. 

D’autre part, après plusieurs années de discussions, un accord financier est intervenu, fin décembre, 

entre La Poste et l’Etablissement Public Foncier d’Ile de France, pour le rachat de l’espace 



comprenant la friche industrielle de la DAPO, l’ancien musée et la dalle attenante, qui ensemble 

représente 13 Ha. Nous allons donc pouvoir lancer les études préalables à l’implantation d’une zone 

mixte, sur laquelle seront implantés  des locaux d’activité, du logement et un groupe scolaire destiné à 

terme à remplacer l’école d’Attilly. 

Ainsi, après le rachat par la ville de l’espace tennis et pétanque, et la signature d’une convention de 

mise à disposition de l’espace sportif, notre stratégie, qui reposait, simultanément sur une vision 

globale de la finalité du site et sur la segmentation des étapes de négociation, porte ses fruits. Nous 

aurons réussi à faire basculer dans le domaine public un espace de 23 Ha qui aurait pu connaître un 

autre destin. Je tiens ici à saluer le sens de la responsabilité sociale manifestée par La Poste tout au 

long de ces longues discussions.  

 

2) Les travaux de construction de la résidence séniors services devraient démarrer à la fin du 

premier trimestre. Avec la maison de la petite enfance et le centre de loisirs, cet équipement 

constituait un point important de notre programme. 

 

3) Un autre chantier démarrera en 2012 et avec lui nous allons entrer dans une phase de réalisation 

pour le rattrapage de notre retard en matière de logements locatifs, ce qui nous permettra 

d’apporter des réponses à tous ceux qui attendent un logement depuis si longtemps. Le  projet 

porte sur 55 logements, 20 maisons individuelles et 35 logements collectifs. Le développement 

architectural du projet  vise à valoriser l’échelle résidentielle ainsi qu’une qualité de vie au cœur 

d’espaces paysagers forts. 

 

4) Les nouvelles installations sportives destinées au tennis et au tir à l’arc seront inaugurées et 

mises à la disposition de leurs bénéficiaires. Le transfert du champ de tir à l’arc permet de 

réoccuper de manière paisible le secteur du chemin de Vaux, à propos duquel nous avons entrepris 

un dialogue avec les riverains. 

 

5) Dans le domaine de la voirie, nous allons réaliser une première tranche de L’avenue du château. 

Pas celle qui était prévue à l’origine, car  nous avons dû reconsidérer le projet initial qui impliquait 

la disparition des grands tilleuls. Nous devons donc trouver une alternative qui permette de 

préserver cet élément de patrimoine tout en répondant aux caractéristiques indispensables pour 

les voies à forte circulation : la fluidité, le stationnement organisé, et des trottoirs sécurisés. 

 

6) Le PLU sera mis en œuvre et bien d’autres dossiers seront travaillés par nos équipes, tel que 

l’aménagement du parc du château dont nous voulons faire un lieu de rencontre 

intergénérationnelle. 

 

Tous les points que je viens d’évoquer constituent  des sujets lourds, et structurants, mais je 

voudrais mentionner également et rapidement quelques autres sujets : 

 

Le déplacement des jardins familiaux et celui des terrains de tir à l’arc libèrera  un espace qui 

sera vendu pour financer une partie du groupe scolaire du bois d’Auteuil. A sa place nous 

envisageons d’implanter une zone majoritairement pavillonnaire, s’intégrant dans l’environnement 

actuel. 

 



La création d'une équipe de police municipale, car nous devons nous donner les moyens de lutter 

plus efficacement contre les incivilités de toute nature. 

 

L'aide à l'acquisition de vélos électriques  qu’il faut resituer dans le cadre de notre volonté 

d’apaiser la circulation.  

 

Le lancement mi-février de la version 2 de notre site internet plus ergonomique, complet, et plus 

interactif 

 

La participation de jeunes volontaires à la construction d’un centre de santé au Cameroun dans le 

cadre de la convention de coopération décentralisée signée entre la CCPB et la ville de Bonaléa 

 

La réhabilitation de la  grange de la bibliothèque qui sera entièrement réalisée par l’Association 

fraternité compagnonnique des anciens devoirs, qui en fera à la fois son siège et un musée.  

 

7) Je terminerais cette présentation par l’aménagement de la RN19. Nous sommes bien sûr heureux 

que les Boisséens approchent de la fin de leurs galères. Le projet de voie rapide se limite 

actuellement à une première phase qui consiste à contourner BOISSY SAINT-LEGER via un 

tunnel. Ce tunnel récupère la RN 19 après la station-service TOTAL et poursuit en voies rapides (4 

voies), sans obstacle jusqu’au château de GROBOIS, donc à l’entrée de Villecresnes. Il n’y a à 

l’heure actuelle aucun projet ou pré-projet concernant la seconde tranche et dans ces conditions 

la traversée de Villecresnes deviendra un problème énorme avec des bouchons, des nuisances 

sonores et atmosphériques, des risques pour la sécurité des piétons et des cyclistes. Nous 

sollicitons donc la solidarité des villes membres de l’association RN19 pour que des aménagements 

propres à assurer la fluidité et la sécurisation de la traversée de Villecresnes soient mis à l’étude 

dans le cadre de la première tranche d’aménagement de la RN 19. Nous devons nous battre 

ensemble pour obliger l’Etat à réaliser le programme SURE, ainsi qu’il s’y était engagé. 

 

Pour conclure je voudrais prendre deux  engagements au nom de notre équipe : 

 

Notre équipe est un rassemblement autour d’un projet local. En 2012 la France, connaîtra une élection 

présidentielle et des élections législatives. Chacun de nous, se positionnera bien sûr en fonction de 

ses convictions, et les élus de notre majorité municipale s’engagent, avec moi, à préserver l’esprit 

d’équipe qui, à vos yeux, constitue notre force. Je suis persuadé que notre modèle de fonctionnement, 

que l’on pourrait résumer par travailler ensemble à l’essentiel, n’est pas contre nature, comme certains 

le pensent encore, mais au contraire, qu’il est résolument adapté aux moments de rupture, car il 

permet d’avancer vite et avec un large consensus. L’exemple allemand de la grande coalition le prouve. 

Dans notre ville jumelle de WEISSENHORN le conseil municipal comporte notamment 7 SPD et 9 

CSU. 

 

Notre second engagement porte sur le maintien de l’endettement de notre ville à des niveaux 

caractéristiques d’une bonne gestion. Malgré la masse de nos réalisations et de nos projets  

l’endettement Villecresnes  se situera, fin 2012, à moins de 60% de ses ressources de fonctionnement 

ce qui représente 640 €/habitant. Nous ne modifierons pas non plus les taux d'impôts locaux. 

 

Comme vous avez pu le constater à l’exposé de tous ces projets, en 2012, notre énergie ne faiblira 

pas. Notre écoute des préoccupations de nos concitoyens et le souci d’y répondre resteront intactes. 

 



Je remercie les agents municipaux, les élus, et tous les bénévoles qui contribuent au dynamisme de 

l’action municipale.    

Je remercie également toutes les personnes impliquées dans l’organisation de cette cérémonie : 

Stéphanie FERREIRA, Marielle COUESMES et Jocelyne LHOMMEAU du service communication, Lydia 

HEINRICH notre attachée culturelle, les agents du service fêtes et cérémonies, les responsables des 

services techniques, le personnel de la cuisine centrale, les bénévoles du comité des fêtes, les élèves 

du lycée MONTALO de Sucy-en-Brie, l’équipe de Régie Système, et bien sûr tous les membres élus de 

notre équipe. 

 

Au nom de la majorité municipale, je souhaite à toutes et à tous une très bonne année 2012. Plus que 

jamais nous devons la placer sous le signe de la solidarité, de l’ouverture et du respect de l’autre.  


